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□记者 杨尊尊

本报讯“有人开车往凌云路
湛河桥东侧南岸河堤上卸建筑垃
圾，已经倒好几堆了，也不知道那
人是干啥的。”近日，家住湛南路
附近的李先生致电晚报热线反映
此事。

昨天上午 10 时许，记者来到
凌云路湛河桥附近看到，凌云路
湛河桥东侧南岸河堤上是湛河治

理工程湛南暗涵顶管工程施工现
场。为了湛河治理需要，南岸河
堤开出了一条临时道路。在临时
道路的入口两侧，堆积着大堆的石
膏块、碎马桶、旧拖鞋等建筑垃圾。

李先生说，5月 12日下午6点
半，他沿湛河南岸散步时看到一
40 多岁的男子将一辆装满建筑
垃圾的蓝色农用四轮车开到河堤
上，随后将车上的建筑垃圾卸
下。“车是从（凌云路）湛河桥北边

开过来的，湛河正在治理，建筑垃
圾卸在这儿会行？”李先生说，因
为河堤南岸是一条临时道路，朋
友猜测可能是施工方为垫平路面
才运来的，但李先生觉得用石膏
块、碎马桶垫路面说不通。

对此，施工方中建七局湛河
治理项目部施工人员朱先生说，
这些堆积的建筑垃圾并非施工单
位所运，几天前傍晚时分他曾看到
有人开车将垃圾卸在此处就走。

记者随后与湛河治理工程指
挥部综合部的工作人员取得联
系。工作人员登记详细地点后表
示，会先通知施工单位对此类行
为及时发现及时制止，并尽快向
领导汇报此事，看是否需要协调
相关单位处理。

昨天下午4时许，工作人员回
复称，已通知现场施工单位清理
现有建筑垃圾，并留意查看，对此
类行为及时发现及时制止。

有人向湛河堤倒建筑垃圾
相关人士：已通知现场施工单位清理，并查看制止此类行为

□记者 杨元琪 李英平/图

本报讯 近日，本报多次接到
市民反映：市区园林路中段商贩
占道经营严重，阻碍交通，影响
居民生活，希望相关部门关注。

昨天上午8时许，记者来到
市区园林路中段（鹰城广场北）
看到，道路两边的人行道完全被
商贩占用，蔬菜摊、水果摊、杂货
摊……道路成了热闹的集市，有
一部分商贩还把摊位设在了道
路两边的临时停车位上，只剩一
条四五米宽的过道供车辆和行
人通行。据车主陈先生介绍，园
林路（光明路至长青路段）是单
行道，平时交通压力不大，自从
早市兴盛起来后经常堵车，尤其
是遇到顶头的公交车，道路很快
就被堵死。

据观察，园林路上通有 28
路、34路公交车，由于单行道对
公交车不做限制，道路被占道经
营后，公交车会车十分困难，有
时两车的后视镜之间仅有几厘
米的距离。园林路沿线商户称，
流动商贩占用临时停车位和人
行道，他们连停车的地方都没有
了，楼上居民的正常生活也受到
干扰，意见很大。当天上午10点
半，记者再次来到园林路中段，

发现仍有不少商贩在占道经营
（如图）。

随后，记者将此事反映给新
华区城市管理执法局，工作人员

落实情况后回复说，由于园林路
和王庄菜市场正在进行改造，为
了方便附近居民生活，临时批准
商贩在园林路出早市，限定在 8

点半前收摊，但不少商户擅自延
长早市时间，给道路通行带来了
压力。执法人员将加强监管，维
护市容秩序。

早市出到十点多 园林路上路难行

来电照登

市民马女士昨日来电：市区
光明路新华区人民医院院内有一
棵树生虫了，望相关部门尽快救
治。

市民张先生昨日来电：市区亚
兴路南段有一工地昼夜施工，影响
附近居民休息。

市民王女士昨日来电：市区曙
光街新华区幼儿园每天播放喇叭
声音大，影响附近居民休息。

热线回复

我是市区湛南路中段10号楼
的底商，店内电信固话不通两天
了，望有关部门尽快解决。

本报热线工作人员与反映人
联系得知，固话已经维修好，可以
正常使用，并对本报表示感谢。

□记者 王民峰/文 禹舸/图

本报讯 昨天上午，市民张先
生拨打本报热线称，西苑东路上
的临时停车位边线突然被涂黑，
不知道是不是不让停车了。

西苑东路是湛河区西苑小区
东侧一条南北走向的路。昨天上
午，记者在西苑路至南环路段的
西苑东路上看到，路西侧30多个

“临时免费停车位”白色边线被涂
成黑色，并在停车位中间喷上“停
车罚款”字样（如图），紧临道牙处
地面上用红漆新画了长1米多、宽
约60厘米的图形。

记者查看这些“停车位”周
围，没有发现“P”字标志牌，而紧
临的西苑路上的临时停车位则有

“P”字标志牌，上面有“市交管支
队”“临时免费停车位”字样。有
商户称，西苑东路上的“停车位”

是交管部门规划的，但也有商户
称，这些“停车位”是叶刘村规划
的，车停在里面交警照样贴条。

“如果把车停在‘停车位’上，
交警不贴条。”家住附近的张先生
说，这些“停车位”至少有一年多
了。由于附近家属院停车位少，
不少居民就将车停在这些“停车
位”上。他经常把车停在这些停
车位上，没有被贴过条。5月13日
上午上班走之前，这些“停车位”
还正常，等到下午回家时发现边
线全部被涂黑了。

这些“停车位”是交管部门规
划的临时免费停车位吗？对此，
姚孟派出所交管巡防大队有关负
责人表示，这些“停车位”不是交管
部门规划的，是创卫期间湛河区有
关部门规划的，他们也知道此事。
当记者问既然不是交管部门规划
的，市民将车停在上面会不会被贴

条，对方却称“无法回答”。
湛河区九里山街道叶刘村委

会有关负责人范先生表示，这些
“停车位”是该村去年为配合我市
创卫工作规划的，区政府、街道办
事处、辖区派出所都知道此事，现
在之所以取消，是因为这条路上
的游商小贩多，加上“停车位”占

道，导致道路秩序混乱。取消“停
车位”的事情，他们向上级汇报
过，也与辖区派出所沟通过。

“游商小贩要养家糊口，取缔
也不现实，只能规范管理。”范先
生说，取消这些“停车位”后，他们
重新规划的红线位置就是游商小
贩的摊位。

□记者 王辉

本报讯 5 月 12 日下午，市民
王女士向本报反映，市区机厂路
（平煤神马机械装备集团东侧）的
路灯安装大半年了，没有亮过一
次，附近居民企盼路灯尽快亮起
来，以方便夜间出行。

王女士及机场路临街商户
称，去年国庆节前，机厂路的路灯

已安装完毕，居民和商户都在猜
测，到（2014年）国庆节，路灯估计
就亮了，居民夜晚进出小巷就方
便多了。不料，去年国庆节，路灯
没有亮。于是，大家又企盼春节
路灯应该会亮吧，结果，希望再次
落空。

5月 13日晚8时，记者来到机
厂路，由机厂路与矿工路交叉口
沿机厂路北行，小巷从南到北共

有16盏路灯，但没有一盏灯亮。
经了解，市区机厂路上的路

灯由卫东区住房和城乡建设局负
责安装，该局工程科有关人士向
记者介绍，上述路灯的确由卫东
区住建局去年 10月前施工安装，
但这些路灯的用电问题则由卫东
区东环路街道负责协调解决。随
后，记者致电卫东区东环路街道
城管所，该所赵所长建议记者向

东环路街道下属的东联北社区了
解情况。

东联北社区党支部书记张全
磊介绍，关于机厂路路灯用电一
事，上级领导已将之交给了东联
北社区。其间，他曾与辖区一家
企业和一所学校负责人协商解决
路灯用电问题，结果未谈妥。针
对居民的呼声，他将尽力寻找其
他单位协商解决此事。

□记者 巫鹏

本报讯“协议上说明可随时退
款，但要求退款时却不退了。”近
日，市民罗先生向本报反映了在

“永基·九里”项目购房时遇到的难
题。

罗先生告诉记者，2014年 1月，
他和妻子一起交付了9.5万余元，用
妻子的名字在永基地产发展有限
公司开发的“永基·九里”项目预订
了一套住房。当时销售人员表示，
可随时退房，并且在永基地产发展
有限公司出具的《房源预约保留协
议书》中也进行了约定。前段时
间，罗先生到项目现场发现预订的
房屋并不合适，于是提出退房，可
此时销售人员却说3号楼已经取得
《商品房预售许可证》，房款不退
了。

在罗先生提供的永基地产发
展有限公司出具的《房源预约保留
协议书》中记者看到，其中第9条约
定：乙方可随时提出退款，永基地
产发展有限公司将在7个工作日内
全额无息退款，乙方不得以任何形
式索要违约金、利息等款项。对
此，罗先生表示，他只想要回自己
交的房款。

5 月 5 日下午，记者来到“永
基·九里”项目展示中心。对罗先
生的问题，负责现场销售的史（音）
主管告诉记者，3 号楼从 4 月初开
始办理相关房管、银行等手续，只
有等这一批手续全部办完后才能
退款。但具体的退款时间自己并
不清楚，需要和客户、领导联系后
才能给记者回复。史主管表示，只
是暂时不能退款，目前罗先生可以
先走退房程序，随后会和罗先生联
系。

5 月 13 日上午，罗先生再次
打来电话，表示“永基·九里”项
目方面没有人和他联系，退房一
事没有任何进展。记者随即和
史主管联系，被告知已向领导汇
报，具体情况会给记者回复。但
直到昨天下午 4 时记者发稿时，
仍未接到“永基·九里”项目方面
的回复。

停车位边线被涂黑“停车罚款”写中间

西苑东路取消临时停车位

路灯安装大半年 机厂路依然黑漆漆
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虽有约定却不退钱
罗先生向“永基·
九里”讨说法


